

Dominicanos tienen cita con las urnas para elegir autoridades



Por: Guillermo Alvarado

Más de seis millones 700 mil ciudadanos están convocados a las urnas este domingo en República Dominicana para elegir al próximo presidente y vicepresidente de la república, así como a senadores, diputados, 20 escaños al Parlamento Centroamericano, 158 alcaldes y unos mil 164 regidores.

Luego de estruendosos actos de cierre de campaña, los ocho aspirantes a la primera magistratura del país guardan silencio hoy sábado, fecha de veda electoral para dar tiempo a los votantes a reflexionar antes de acudir a las mesas receptoras.

De acuerdo con la mayoría de las encuestas, la principal duda durante la jornada será conocer si habrá una segunda vuelta, o si el actual jefe de Estado, Danilo Medina, del Partido de la Liberación Dominicana, PLD, consigue de una vez su reelección para los próximos cuatro años.

Su más cercano rival es Luis Abinader, del Partido Revolucionario Moderno, cuya meta principal es evitar que Medina alcance el 51 por ciento de los sufragios y forzar un repechaje donde aspira a unificar a la fragmentada oposición al ejecutivo.

Precisamente una de las ventajas del PLD en esta contienda ha sido la desunión que reina entre la clase política dominicana, de manera particular las escisiones sufridas por el tradicional Partido Revolucionario Dominicano, una de cuyas fracciones apoya al candidato oficial y su coalición de 14 agrupaciones que, antes de la votación, aparece como casi invencible.

La campaña de Danilo Medina estuvo basada en lo que calificó como aciertos de su administración, entre ellos la creación de casi medio millón de empleos, el estímulo a la producción de alimentos por medio de créditos a pequeños y medianos productores y la reducción del hambre, como fue reconocido por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, FAO.

Además, se incrementó al cuatro por ciento del Producto Interno Bruto la inversión en educación, lo que permitió construir miles de aulas y beneficiar a más de dos millones y medio de estudiantes con la doble jornada, con alimentación incluida.

Los opositores, por el contrario, acusan al gobierno de derrochar los fondos públicos, endeudar al país y permitir la corrupción, pero sin hacer mayores propuestas.

Además de Medina y Abinader, compiten por la presidencia Guillermo Moreno, de Alianza País; Minou Tavárez, de Alianza por la Democracia y Pelegrín Castillo, de la Fuerza Nacional Progresista.

El listado lo completan Soraya Aquino, del Partido de la Unidad Nacional; Elías Wessin Chávez, del Quisqueyano Demócrata Cristiano y Hatuey De Camps, del Revolucionario Social Demócrata.

Por primera vez dos mujeres presentaron su candidatura a la presidencia, pero los sondeos no les ofrecen mayores posibilidades. En general en los comicios está prevista la participación de 26 partidos políticos, un movimiento provincial y siete municipales y el evento cívico será observado por siete misiones internacionales para garantizar la transparencia y la tranquilidad durante la jornada y el posterior recuento de los votos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/93445-dominicanos-tienen-cita-con-las-urnas-para-elegir-autoridades>



Radio Habana Cuba